

**MANIFESTATION** Evolution de matériels, techniques et conférences sur la réduction de l'usage des produits phytos.

# Une journée "éco-phyto" au lycée agricole de la Baie de Somme

*L'action agricole du 14/02/14*

Profitant de la période de repos des sols pour s'intéresser à la question du maintien ou de la restauration de leur équilibre, le lycée agricole de la Baie de Somme à Abbeville a organisé une journée technique le 22 janvier dernier. Les thèmes choisis entraient dans le cadre du plan Ecophyto 2018 qui vise à réduire l'utilisation des produits phytopharmaceutiques.

Les organisateurs de cette journée avaient invité des professionnels capables de diagnostiquer et promouvoir de nouvelles techniques respectueuses de l'environnement. Une vingtaine d'exposants spécialisés dans les techniques de lutte mécanique ou biologique ont fait évoluer leurs matériels ou vanté les qualités de différents végétaux, matériaux et procédés. Les sociétés présentes comme Grainor, Soprov, Deboffe, Lhermitte, Vama ont intéressé les visiteurs à leurs matériels innovants. Les visiteurs ont ainsi vu évoluer du matériel dédié aux techniques alternatives à l'utilisation des produits phytopharmaceutiques comme par exemple des matériels thermiques ou sur batteries de dernière génération.

La mise en place de techniques



Exposition des matériaux de paillage.



Les conférences ont rencontré un grand succès et fait entrevoir des perspectives intéressantes en matière d'utilisation des végétaux.

alternatives raisonnées peut aussi passer par l'utilisation de paillages ou de bâches biodégradables utilisables dans les massifs de végétaux, ou par du paillage minéral (voir photo).

Mr Crété, pépiniériste à Guibermesnil, a fait la démonstration d'une technique de plantation de végétaux avec un cahier des charges cultural exempt de

produits phytopharmaceutiques. Au cours de la journée, un public passionné dans une salle comble a assisté à des mini conférences sur le choix de plantes favorables à la protection de notre environnement. Des pépiniéristes locaux ont apporté des informations permettant de faire des choix pertinents : les pépinières Breuvart à Hamécourt spéciali-

sées en plantes vivaces, les pépinières Hennebelle à Boubers-sur-Canche pour les plantes couvre-sol et Mr Boucry, spécialiste du bambou à Euf-en-Ternois.

Le plan Ecophyto 2018 vise également à protéger l'applicateur de produits phytos et la population. Mr Delattre, conseiller en prévention de la Mutualité sociale agricole, a apporté des réponses expertes sur ce sujet.

A noter aussi la présence de la Fédération des chasseurs de la Somme sur les questions de biodiversité et gestion des espaces. Malgré une météo légèrement pluvieuse, bon nombre d'invités ont apprécié cette journée technique et pris des idées à transposer dans leurs collectivités ou leurs entreprises.

Les apprentis et stagiaires en formation continue du Cfppa de la Baie de Somme étaient à l'initiative et ont facilité l'organisation de cette journée qui se voulait aussi pédagogique. Accompagnés de leurs formateurs et professeurs, les élèves des formations en espaces verts ont profité de cette journée d'éveil. Une façon concrète et enthousiasmante d'apprendre à devenir un citoyen et un professionnel responsable.